
深圳市康冠科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-007 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

☑现场参观 

☑其他   （线上会议）    

参与单位名称及 

人员姓名 

中金公司：何伟、褚君 

招商证券：王恬、杨耀 

国信证券：胡剑、李梓鹏 

兴业证券：吴磊、仇文妍 

东方财富证券：邹杰、夏架鑫 

  开源证券：初敏 

中再资产：王国言  

博时基金：吴渭、陈雨薇、王赫 

平安养老：丁劲、金立、杨冬冬、王朝宁 

人保养老保险：匡恒 

中金资管：杜渊鑫 

前海开源：曲弈铭 

盘京投资：王莉 

交银施罗德：郭斐、于畅 

富国基金：王昭光 

宝盈基金：陈金伟 

华安基金：刘文靓 

中融基金：马步青 

鹏华基金：王威 

长城基金：林皓 

中银基金：刘腾 

南方基金：朱苌扬 

中邮创业基金：王瑶  

西部利得基金：侯文佳 

光大保德信基金：杨一飞 

创合金信基金：周志敏 

红土创新基金：张洋 

聚鸣投资：王宇俊 

禾永投资：焦云、顾义河、马哲峰 

衍航投资：庞兴华 

五矿资本：苏灵 

慎知资产：邓思浩 

   



时间 2022年7月21日、7月22日、7月25日 

地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：孙建华 

董秘办公室主任：范誉舒馨 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

问题一、今年上半年业绩表现很好，贡献点主要在哪里? 

答：今年上半年业绩较去年同期有较大增长的原因包括：（1）去年上

半年有面板价格高，IC芯片缺货，生产供应不及需求等情况，而今年上半

年以上情况均有改善，可以满足正常生产需求；（2）智能电视领域：全球

范围的市场需求可能是下降趋势，但是基于我们差异化的市场策略，新兴

市场国家的智能电视尺寸需求差异较大，有以小换大的更新换代需求，所

以在智能电视领域我们也有业绩增长；（3）智能交互平板领域：海外市场

从2015年开始萌芽，起步较晚，因疫情、通胀等原因，外销市场年平均有

30%左右的增速，我们的出货量有增加；（4）受益于人民币贬值及政府补

贴等多重积极因素影响，综合导致上半年业绩表现亮眼。 

 

问题二、公司今年推出了很多创新类显示产品，能介绍下该类产品的

情况吗？ 

答：公司创新类显示产品目前主要包括以下几款：运动镜、AR美妆镜、

双面屏、移动智慧屏等，公司2021年的研发投入共计约4.7亿，有很大程度

投入到了智能交互显示及创新类显示产品上，希望能在维持智能电视、智

能交互平板等主要产品业务的基础上，在创新类显示产品领域能有新的高

成长产品出现，提升公司价值。 

分产品具体来看：（1）运动镜：产品模式是以智能硬件+互联网内容

运营的方式，目前还属于前期阶段，但对国内市场来说，随着人们对身体

健康的不断重视，市场可能会快速增长，我们认为该产品是非常好的赛道。

公司从 2020 年开始做预研，具备先发优势，产品目前以 ODM 模式与客户

合作；（2）移动智慧屏：是公司自有品牌 KTC 出品，定位为可移动的智能

交互平板，今年 6 月份开始销售，目前市场反馈较好。随着现代人对电视

需求减少，对上网课、看电影、移动办公等需求的增加，这款产品可能会

有快速增长，同时 ODM 客户对该产品也有较高兴趣；（3）AR 美妆镜：是

由公司自有品牌福比特推出的一款 10 英寸大镜面+8 英寸智能触摸显示屏

的美妆镜产品。具备观看美妆、美肤、美发视频、语音操控等功能。 

 

问题三、智能交互平板的应用可分为教育市场和会议市场，公司针对

这两类市场的的策略是怎样的？ 

答：针对教育平板市场。我们的目标市场主要在海外，并且跟海外市

场的前几大品牌客户都有合作。我们的策略是负责产品研发设计和生产制

造，客户负责销售和应用软件的开发，通过我们的研发和制造优势为客户

提供差异化的定制服务。 

针对会议平板市场，该市场从2016年开始兴起，作为一个有前景的市



场，我们看到机会以后就推出自有品牌皓丽来进入会议市场。我们的策略

是一方面通过皓丽去推动市场的开拓，一方面利用我们的研发和生产制造

优势，继续加强与其它品牌客户的合作。 

 

问题四、公司主要业务的海内外占比？ 

答：按公司2021年的营收结构来看，80%左右是海外，20%左右在国

内，其中智能电视主要海外出货区域为：东南亚、南美、北美、欧洲；智

能交互显示产品主要海外出货区域为：欧洲、美洲、亚太、其他区域。 

 

问题五、怎么看待未来会议类智能交互平板行业市场情况？ 

答：会议类智能交互平板大约从2015年开始萌芽，起步较晚，现在市

场还处于宣传培育阶段，行业渗透率较低。最近两年因为疫情、通胀、俄

乌战争的原因，该类产品的增长速度在20%左右。 

 

问题六、明年的主营业务趋势怎么看？ 

答：智能交互平板的海外市场平均增速大约30%，国内市场大约10%

左右的增速。电视领域，新兴市场国家有大约10%左右的增速，创新类显

示产品起点基数低，但是增长很快，我们非常看好。 

 

问题七、海外智能交互平板的竞争格局？ 

答：目前智能交互平板以65、75、86、98寸几个尺寸为主，国内面板

的供应占全球比例的70%左右，其中大尺寸的65、75在G10.5线上是最经济

切割，G10.5线全部都在国内，同时国内在智能交互平板的产业中发展最早，

所以海外品牌都是通过ODM方式与国内生产企业合作，海外品牌主要以市

场开拓为主。我们因为在背光、模组、主板、触摸框等技术上都有储备，

并且以专业做ODM服务为主，所以会有一定的竞争优势。 

 

问题八、公司自有品牌和ODM业务的定位区别？ 

答：整体来讲，两块业务都是未来的发展方向。但在产品类别和市场

定位上有所区分。我们有智能交互平板和智能电视以及创新类显示产品三

大类业务，在这些业务中，根据交互平板在下游的应用，分为教育平板市

场和会议平板市场，在教育平板市场和智能电视业务中，我们不做品牌的

推广，只侧重于研发设计和生产制造，客户负责销售环节，通过这样的方

式和客户深度绑定，共同推动业务增长。在会议平板市场和创新类显示产

品业务中，未来计划用自有品牌和ODM业务模式去开拓市场。 

 

问题九、公司业务主要以外销为主，汇率波动对公司的影响如何？ 

答：公司的产品80%左右销往海外，而原材料有55%左右也是美元结

算，所以汇率波动对公司的影响一部分是相抵的，同时公司还会做一些汇

率套保业务来减少汇兑风险。一般来说，人民币贬值对公司的业绩有正面

影响。 

 

附件清单（如有） 无 



日期 2022年7月25日 

 

 


